DISCURSO DEL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN NACIONAL DE TELECOMUNICACIONES DE LA REPÚBLICA DEL PARAGUAY

Conferencia Mundial de Desarrollo de las Telecomunicaciones (CMDT-25)

Bakú, Azerbaiyán – 2025.

Excelentísimos señores Ministros, distinguidos delegados de los Estados Partes y Miembros Asociados de la Union, Señor Presidente de la Conferencia Mundial de Telecomunicaciones Desarrollo de las. 2025. Señora Secretaria General de la Unión Internacional de Telecomunicaciones. de Oficinas Señores Directores las de la UIT Señoras y Señores:

Es un honor dirigirme a esta Conferencia Mundial de Desarrollo de las Telecomunicaciones en representación del Gobierno de la República del Paraguay, país profundamente comprometido con los principios de la Unión Internacional de Telecomunicaciones y con la misión de construir un futuro digital verdaderamente inclusivo, sostenible y equitativo.

El lema que nos convoca —"Conectividad universal, significativa y asequible para un futuro digital inclusivo y sostenible"— refleja con claridad la aspiración compartida de los Estados Miembros: que ninguna persona, comunidad o nación quede atrás en esta era de transformación digital.

Para el Paraguay, un país en desarrollo y sin litoral, la conectividad es más que un desafío tecnológico; es una cuestión de equidad y soberanía digital. Sin embargo, la ausencia de costas no limita nuestra vision, mas bien, nos impulsa a fortalecer la cooperación regional, a innovar en infraestructura y a buscar soluciones creativas para garantizar que cada ciudadano, en cada rincón de nuestro territorio, tenga acceso a servicios digitales de calidad, asequibles y seguros.

La República del Paraguay mantiene desde hace décadas un vínculo sólido, constructivo y fraterno con la UIT. Gracias al apoyo de este organismo, hemos avanzado en la elaboración de políticas de espectro, en la promoción de la transformación digital inclusiva, y en el fortalecimiento de capacidades técnicas e institucionales. La UIT ha sido y sigue siendo, un aliado estratégico en nuestro camino hacia un desarrollo digital sostenible.

Hoy reafirmamos ese compromiso y expresamos con humildad y determinación la aspiración del Paraguay de formar parte del Consejo de la UIT para el proximo periodo. Deseamos contribuir activamente al proceso de toma de decisiones de la Unión, llevando la voz de los países en desarrollo, especialmente de aquellos sin litoral, que enfrentan desafíos particulares en materia de conectividad, acceso y financiamiento.

Creemos firmemente que la diversidad de perspectivas en el Consejo fortalecerá la capacidad colectiva de la UIT para diseñar políticas más equitativas, promover inversiones inclusivas y fomentar la cooperación internacional en beneficio de todos.

Desde nuestra experiencia, el Paraguay ha impulsado políticas orientadas a la reducción de la brecha digital, al fomento de la alfabetización digital y al desarrollo de infraestructura resiliente y sostenible. Estamos comprometidos con una conectividad que no sea solo técnica, sino también significativa: que empodere, que genere oportunidades y que mejore la calidad de vida de las personas.

Excelencias, el futuro digital que anhelamos requiere solidaridad, innovación y compromiso compartido. La tecnología debe ser un puente hacia el desarrollo humano, no una nueva frontera de desigualdad.

En nombre del Gobierno de la República del Paraguay, reitero nuestro compromiso con los valores de la UIT y nuestra voluntad de seguir cooperando activamente para hacer realidad una conectividad universal, significativa y asequible, que sea motor de inclusión, sostenibilidad y progreso para todos los pueblos del mundo.

Muchas gracias.